

Baloncesto



A la izquierda, Inés Noguero e Iyana Martín, celebrando una acción desde el banquillo durante el Mundial U19. Sobre estas líneas, aficionadas apoyando a las jugadoras asturianas. | FEB

# Una plata que sabe a oro

La cantera asturiana presume de Iyana Martín e Inés Noguero, componentes de la selección U19 que casi tumba al gigante americano en el Mundial

Mario Rodrigo, Oviedo

La cantera asturiana del baloncesto femenino saca pecho, y no es para menos. Dos de sus más ilustres representantes, la ovetense Iyana Martín y la gijonesa Inés Noguero, se colgaron la medalla de plata en el Mundial U19 con España tras poner

contra las cuerdas a la todopoderosa selección de Estados Unidos. El éxito se saborea con intensidad, pero por poco tiempo, porque la vida aprieta a las dos jóvenes deportistas de la región: Iyana coge aire tras enlazar dos campeonatos consecutivos (a la última plata sumó un bronce en el Europeo U18 hace quince

días) y a Inés casi no le dio el día de ayer para deshacer las maletas y volver a rehacerlas: hoy viaja a Estados Unidos para incorporarse a su equipo, de la universidad de Georgia Tech.

Tienen calidad, desde luego, pero también un espíritu indomable. Esa fue la clave de llegar al último

minuto con todas las opciones de derribar al gigante americano, que se suele pasear en estos campeonatos de categorías inferiores. «Nos repetimos lo que dijo nuestra capitana, Elena Buenavida: 'la que no crea que se quede en el banquillo', destaca Iyana, que pese a ser dos años menor que la mayoría de compañeras y rivales fue nombrada mejor jugadora (MVP) de la final y del campeonato. Para muchos entrenadores es la mejor jugadora del mundo de su edad.

La satisfacción es doble para la ovetense, componente del gran proyecto formativo del Siglo XXI, en el que compartió dos años con Inés Noguero. Por un lado, un rendimiento deportivo como pocos esperaban; por otro, disputar una final del Mundial en el Wizink Center madrileño ante 7.000 espectadores. «Ha sido una fiesta y se ha dado mucha visibilidad a este campeonato, estamos muy contentas y muy orgullosas», dice Martín.

Inés Noguero, hija del exjugador

Pablo Noguero, que llegó a jugar en la ACB con el Gijón, es otro talento incuestionable del baloncesto español. Tuvo un rol más secundario en la selección U19 dirigida por Bernat Canut, pero su rendimiento ha sido muy alto cada vez que ha pisado la cancha. Mostró el mismo espíritu que ha exhibido desde bien pequeña, como explica Emilio Mauro, que la dirigió en el Grupo Covadonga y en la selección asturiana: «siempre fue una trabajadora nata que tenía en mente currar y sacrificarse. Cualquier cosa que le pidiesen, la hacía. En la selección era el líder incluso aunque podía entrenar poco con sus compañeras».

Esa capacidad de sacrificio ha sido una constante, explica Mauro, que todavía suele entrenar con ella de manera esporádica cuando regresa a Gijón por los veranos. «Solo así se explica que dejara su zona de confort para irse al Siglo XXI, y ahora en Estados Unidos, donde como ella misma dice es una locura, van al límite».

Piragüismo

# Un Sella con espíritu de superación

El Descenso Adaptado cumple 30 años el domingo con 56 participantes

Jorge Beltrán, Oviedo

Si bajas, ganas. Ese es el espíritu que rodea al Descenso del Sella Adaptado, una actividad única, marca Asturias, que vuelve a celebrarse el próximo 30 de julio a partir de las 10 horas desde la Escuela Asturiana de Piragüismo, en Arriondas. La presentación oficial tuvo lugar ayer en el Hotel Silken Monumental Naranco de Oviedo.

El director general de Servicios Sociales y Mayores de la Consejería de Servicios Sociales y Bienestar del Principado, Enrique Rodríguez Nuño, destacó la importancia de este evento para avanzar hacia una sociedad más inclusiva. El alcalde de Ribadesella, Paulo García, destacó el «espíritu de superación» de los deportistas que participan en el descenso. Entre las demás entidades colaboradoras se reafirmó el compro-



Por la izquierda, Emilio Longo, alcalde de Parres; Marcos González Cadenas, de Unicaja Banco; Juan Manuel Feliz, presidente del CODIS; Carlos Siñeriz, de la Fundación Cajastur; Marta Malgó, de la ONCE; Aida Nuño, directora general de Deporte, y Enrique Rodríguez. Delante, José Alberto Álvarez. | J. B.

miso con el Sella Adaptado y se alzó la labor organizativa de José Alberto Álvarez, presidente del comité organizador.

Hace ya 30 años desde que se comenzó a celebrar esta travesía por las aguas del Sella. En esta edición participarán 142 palistas, 56 deportistas con discapacidad y sus acompañantes. Todos ellos ejecutarán el descenso en una piragua K-2 con un compañero sin discapacidad. En el

plano competitivo existen dos categorías funcionales. La categoría A agrupa a deportistas con discapacidad más leve. En la B, deportistas con lesiones medulares. También hay categoría femenina y sub-20.

Además, durante el recorrido se contará con voluntarios que contribuirán con la seguridad de los participantes con mayor grado de discapacidad. Entre ellos, destaca la Sección de Piragüismo del Ateneo

Obrero de Villaviciosa, premiado con el reconocimiento de la Mención Especial del Sella Adaptado 2023 por sus más de diez años de colaboración con el evento. Durante la presentación también se dio a conocer la concesión del premio «Valores del Sella Adaptado» a Irene Villa, participante asidua que siempre anima a vivir esta experiencia. Durante la presentación se proyectó un vídeo de agradecimiento de Irene.